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alegría, todo a cargo de los valencianos y de las valencianas . 
De aquellas deudas, algunas aún estamos pagando ahora 
mismo nosotros .

Pero, además, le voy a decir. Usted también ha cuestionado 
que estos hospitales le parecen caros, señor Ciscar, le parece 
cara una inversión y tener una infraestructura para poder 
atender a los enfermos de nuestra comunidad . ¿Y a usted le 
parece razonable…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…el precio de 7,5 millones de euros que han costado las 
pantallas y los equipos de sonido de la visita del papa? ¿Le 
parece ese precio razonable? Estas pantallas y estos equipos 
han costado más, casi, que los hospitales de campaña . Es 
una aberración (veus) y no lo digo yo, señor Ciscar, lo dice…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…la Audiencia Nacional. Es una verdadera vergüenza. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 455, formulada pel diputat Luis 
Martínez, del Grup Parlamentari Popular, a la consellera d’In-
novació, Universitats, Ciència i Societat Digital sobre la reso-
lució de les beques d’estudiants universitaris .

Formula vosté la pregunta des de l’escó, senyoria?

El senyor Martínez Fuentes:

Sí .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Li ho agraïx la presidència .

El senyor Martínez Fuentes:

Gràcies .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vosté vullga .

El senyor Martínez Fuentes:

Gràcies, presidenta .

Buenos días, consellera .

Le voy a preguntar por un tema que usted y yo ya hemos 
hablado en más de una ocasión, pero que no me resisto 
a que vuelva a dar aquí explicaciones sobre un tema que 
es el retraso de la resolución de las becas universitarias, 
que este año ha sido yo diría que escandaloso . Más de dos 
meses y medio se ha tardado en resolver, cuando la resolu-
ción de la convocatoria es de fecha 10 del dos, es decir, de 
día 10 de febrero, y en la propia cláusula vigesimoséptima 
dice, textualmente, que esta resolución y su notificación, 
que pondrá fin a la vía administrativa, deberá ser dictada en 
el plazo máximo de seis meses. Usted…, la resolución fue 
del 22 de octubre; por lo tanto, fueron más de dos meses 
y medio, con la consecuencia que tuvieron los estudiantes, 
consecuencias negativas.

Por eso, la pregunta era que nos diera explicaciones de cuál 
ha sido esa causa de los retrasos en las becas . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera d’innovació .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Buenos días .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Martínez, la pregunta que realmente me formula no 
es la que aparece . En la que aparece, usted me pregunta por 
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qué no se han resuelto las becas de estudio de estudian-
tes universitarios durante el curso 2019-2020 y, como usted 
sabe, ya le expliqué en mi comparecencia de los presupues-
tos de la Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia 
y Sociedad Digital, del pasado 6 de noviembre, la convoca-
toria de becas para la exención de tasas en la realización de 
estudios universitarios durante el curso académico 2019-
2020 se resolvió el pasado 19 de octubre y fue publicada en 
el DOGV, el número 8.932, de 22 de octubre de 2020, exac-
tamente hace un mes y cuatro días .

Por lo tanto, esa publicación está hecha ya y está realizada . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
l’il·lustre diputat .

El senyor Martínez Fuentes:

Sí, efectivamente (veus)… ¿Sí?

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Sí, sí .

El senyor Martínez Fuentes:

Sí, efectivamente, consellera, se publicó el 22 de octu-
bre, una pregunta que registramos el día 2 de octu-
bre, ante la ineficacia de su conselleria y la ineficacia de la 
administración .

Mire, usted ha hecho referencia a la comisión y, efectivamente, 
en la comisión nos dio como explicación que habían sido 
problemas de la COVID. Vamos a ver, todos hemos padecido 
la COVID, todos hemos tenido que trabajar con las herramien-
tas que teníamos, que eran las videoconferencias, las reuniones 
telemáticas, el teletrabajo, como lo ha hecho muchísimo perso-
nal de la administración . Pero la administración no podía parar, 
si ha parado la administración es su responsabilidad . Es su 
responsabilidad el que la maquinaria administrativa no parara.

Mire, las becas todos los años, sobre finales de junio o prin-
cipios de julio –como usted bien sabe– se han resuelto, este 
año no. Eso ha causado, como le decía, incertidumbre en 
el alumnado. Incertidumbre porque empezaron el curso sin 
saber si iban a tener la beca o no la iban a tener, incertidum-
bre…, y lo habían pasado muy mal por las clases telemáticas, 
con fallos en las plataformas, algún profesorado también con 
algún problema a la hora de esas clases .

En definitiva, si a eso le sumamos esa incertidumbre econó-
mica y de sus familias, muchos de ellos en ERTE, otros 

despidos, otros familiares autónomos que no habían 
cobrado las ayudas, se da una situación, como le decía, 
de incertidumbre. Por lo tanto, es usted la responsable, 
como le estoy diciendo, de esa no resolución y de crear esa 
incertidumbre.

Pero si la incertidumbre es respecto a la resolución, es 
también la del pago . Como ya le recordé en su día, a fecha 
de 14 septiembre datos de su intervención, de los más de 
treinta millones de euros habían sido un total de 897 euros 
los que se habían pagado, 897 euros . Y eso se ha producido 
este año y se produjo el año anterior . Y eso ya es también, 
como le digo, problema de su gestión.

Pero para quien no ha habido, y se lo repito otra vez, es para 
fundaciones amigas, como le reiteré en esa fundación a la 
que pertenecía su marido en la constitución, tal como le dije. 
Que, por cierto, usted también nos dijo que el día 2 de junio 
renunció a cualquier cargo en esa fundación a través de acta 
notarial, me parece perfecto, pero ¿qué hubieran dicho si 
eso lo hubiéramos hecho desde el Partido Popular? Pero, 
bueno, sabemos también cómo se las gastan los socialistas 
y, evidentemente, a los que son amigos o familiares –como 
hace el señor Puig– hay que cuidarlos .

En definitiva, como le decía, espero que el año próximo no 
se produzcan estos retrasos por el bien de los estudiantes . 
Y, como le decía, para los estudiantes ha habido problemas 
de pandemia para la resolución, pero para las fundaciones 
amigas, desde luego, no ha habido ningún retraso, lo que ha 
habido ha sido pasión y generosidad . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per continuar donant resposta a la pregunta formulada, té la 
paraula l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias .

Señor Martínez, ya le contesté extensamente al respecto –
tal y como ha recordado– en mi comparecencia de presupu-
estos, pero se lo vuelvo a recordar . Hagamos un recorrido 
histórico. En el 2011 solamente había una única modali-
dad de ayudas para la exención de becas, con un presupu-
esto de 10,95 millones de euros; en el 2015, 6 modalidades, 
con 15,7 millones de euros; 2016, 6 modalidades, con 20,92 
millones de euros, se duplica con respecto al 2011; y en el 
2020, 6 modalidades, con 30,8 millones. Desde al 2015 el 
aumento ha sido del 96 % .

O sea, que desde el primer gobierno del Botànic hasta ahora 
el aumento de la inversión en becas ha aumentado en un 
96 % . Además, más del 40 % del total de estudiantes del 
sistema universitario valenciano reciben alguna beca por 
parte de la Generalitat . Pero no nos conformamos con esto, 
quiero anunciar que la línea de subvención para becas, que 
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tenía un presupuesto inicial de 30.800.000 euros, aumen-
tará en medio millón de euros más . Esto son hechos, señor 
diputado, no palabras .

De todas maneras, le recuerdo que la cuantía de estas becas, 
becas de exención de tasas, corresponde a las tasas univer-
sitarias del curso 2019-2020 y no guarda relación con el 
pago de la matrícula del 2020-2021 por tratarse de un curso 
académico diferente .

Hace usted referencia al perjuicio que los estudiantes han 
podido sufrir por el retraso . Coincido con usted que no es de 
recibo que se produzca este retraso y que estamos en ello . 
Pero le recuerdo también que los estudiantes que solici-
tan estas becas no pagan los créditos hasta que no haya una 
resolución que las conceda o las deniegue, tal y como esta-
blece la orden que recoge las bases reguladoras, y así proce-
den las universidades .

Así que, en consecuencia, el estudiantado solicitante de la 
beca para un determinado curso no realiza el pago de la 
matrícula hasta que esta no se ha resuelto y solo lo hace en 
caso de haber sido denegada, tanto para el curso 2019-202 
como sucederá para el curso 2020-2021. También recor-
darle que todos los estudiantes que han solicitado las becas 
y que cumplían los requisitos, pues, les ha sido concedida .

Le recuerdo, además, también, como expliqué en mi compa-
recencia de presupuestos, que hemos eliminado barreras 
burocráticas para adaptar el sistema de becas a la realidad y 
las necesidades de los estudiantes beneficiarios. Que quere-
mos agilizar este proceso para poder ser más eficaces y crear 
seguridad entre la población universitaria que demanda 
las becas y que, por tanto, para agilizar este proceso, en la 
disposición adicional décima del proyecto de ley de presu-
puestos, se ha incorporado una excepcionalidad –tal y como 
le comenté– que permite la convocatoria de las becas antes 
de que los presupuestos estén aprobados. Esto significa 
que ganamos unos meses y al poder convocar antes, pues, 
también podremos resolver las becas antes .

Señoría, este gobierno sigue centrado en hacer política para 
las personas y sigue trabajando para garantizar la igualdad 
de oportunidades, especialmente en el acceso a la ense-
ñanza superior universitaria como pieza clave del desarrollo 
y cohesión de nuestra sociedad . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 460, formulada pel diputat Carlos 
Gracia del Grup Parlamentari Ciudadanos al conseller 
d’Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball 
sobre la reactivació del comerç. (Veus)

El senyor Gracia Calandín:

Moltes gràcies .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Gracia Calandín:

Moltes gràcies, presidenta.

Muy buenos días, conseller .

Hoy vuelvo a subir a esta tribuna para preguntarle una vez más 
por el pequeño comercio . Hace apenas tres semanas usted 
vino a comparecer a la comisión de hacienda para darnos 
cuenta de lo que atañe a su sección dentro del proyecto de ley 
de presupuestos y entonces ya le interpelé por el comercio .

Y, sinceramente, he de decirle que sus respuestas, pues, 
ciertamente, me dejaron preocupado, a mí, pero también al 
sector . Así que hoy me veo en la obligación de volver a traer 
a estas Corts al pequeño comercio valenciano porque a día 
de hoy necesita un auténtico balón de oxígeno para poder 
hacer frente a la frágil situación a la que se enfrenta .

Y es que la pandemia está teniendo un efecto devastador 
en muchos de estos negocios. Las asociaciones estiman que 
uno de cada tres, estamos hablando del 30 %, de los comer-
cios está en riesgo de cierre y ahora necesitan, más que 
nunca, el apoyo institucional de las administraciones.

Señor Climent, vista la propuesta de presupuestos de su 
dirección general de comercio y cómo han congelado la 
partida de ordenación y promoción comercial y artesana –
como si no hubiera existido la COVID, como si no existiera 
la COVID– y ante la incertidumbre del sector por la evolu-
ción de la pandemia y las nuevas restricciones que pudieran 
venir, hoy le pregunto ¿cuáles van a ser las acciones de su 
conselleria para reactivar el comercio valenciano?

Gràcies, presidenta. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball.

Ho fa des de l’escó, senyoria?

Quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Senyor Gracia, el primer que vull que tinga clar és que el 
sector del comerç sempre ha sigut i és una prioritat per 


